

**Schweizer Aktionstag am 16. November 2019 in Lausanne**  
**«Kinder gestalten die Zukunft – mehr Investitionen in die Förderung und Betreuung von Kindern ab Geburt»**

Pressemitteilung – 12. November 2019

**Familien und die ganze Gesellschaft sind dafür verantwortlich, dass unsere Kinder mit den besten und gerechten Chancen aufwachsen können. Um den Jüngsten und den Anliegen rund um die frühe Kindheit eine Stimme zu geben, findet am 16. November in Lausanne ein Aktionstag unter dem Motto «Kinder gestalten die Zukunft – mehr Investitionen in die Förderung und Betreuung von Kindern ab Geburt» statt. Kinder und ihre Familien stehen im Zentrum, wenn Spiel und Spass auf Politik trifft.**

Am 16. November 2019 organisiert *pro enfance* einen Aktionstag in Lausanne, um mehr pädagogische, politische und finanzielle Investitionen in die Kindheit zu fordern. Die qualitativ gute Förderung und Betreuung sind für das Aufwachsen der Kinder unerlässlich!

Diese Initiativen werden in Zusammenarbeit mit dem Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz durchgeführt und durch kibesuisse, Pro Familia Schweiz, die Stiftung Pro Juventute und vielen Akteur\*innen aus der Westschweiz unterstützt. Dieser Tag ist ein Schritt zur Mobilisierung von Organisationen, die sich für eine Kinder- und Familienpolitik in der Schweiz einsetzen. Der Schweizer Aktionstag vom 16. November 2019 stellt ein wichtiger Meilenstein auf dem Weg zu einer nationalen Politik der **Förderung und Betreuung von Kindern ab Geburt** dar.

Der Aktionstag und die gleichnamige Kampagne fordern:

- Eine **nationale** rechtliche Grundlage zur Gewährleistung von Qualität und Zugänglichkeit der Angebote für Kinder ab Geburt.
- Mehr Investitionen in eine wirksame öffentliche Politik, die klare Zuständigkeiten schafft und so die Zusammenarbeit und Koordination zwischen Bund, Kantonen und Gemeinden ermöglicht.
- Eine klare strategische Orientierung und die Umsetzung von Rahmenbedingungen für Angebote für Kinder ab Geburt auf **kantonalen Ebene**.
- Die Bereitstellung von Angeboten für Kinder ab Geburt **in allen Gemeinden**.

Am Vormittag findet ein wissenschaftliches Symposium im *College Elysée* zum Thema statt. Anschliessend versammeln sich ab 13.30 Uhr Eltern, Kinder, Fachleute und andere Unterstützer\*innen der frühen Förderung, Bildung, Betreuung und Erziehung auf der *Esplanade von Montbenon*, um dieser Forderung Nachdruck zu verleihen. Spiel und Spass für Kinder sowie eine Ausstellung zum Thema laden zum Verweilen ein. Nach Voten verschiedener Vertreter\*innen aus Bund und Gemeinden sowie lokalen Persönlichkeiten laden die Veranstalter\*innen ab 15.00 Uhr zu einem gemeinsamen Umzug durch die Strassen der waadtländischen Hauptstadt ein.

Der Kanton Waadt setzt sich erfolgreich für eine Politik der frühen Kindheit für alle ein. Mit dem Veranstaltungsort Lausanne wird diese fortschrittliche Vorgehensweise im Kanton, in der Stadt und die Arbeit der waadtländischen Fachorganisationen im Frühbereich gewürdigt. Wir brauchen schweizweit mehr politische Anerkennung und aktives Handeln für die Förderung der frühen Kindheit. Angesichts der Herausforderungen der föderalistischen Schweiz braucht es nationale Koordinationsmassnahmen und Qualitätsstandards, welche sicherstellen, dass alle Kinder in den verschiedenen Regionen unseres Landes mit gerechten Chancen aufwachsen können.

Am Aktionstag setzen wir uns gemeinsam dafür ein, dass Kinder ihre Zukunft ihren Bedürfnissen entsprechend gestalten können. Mit diesem Aktionstag wollen *pro enfance* und das Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz eine Bewegung initiieren, die Antworten auf eine sich ständig verändernde Gesellschaft gibt und die Bedürfnisse und Interessen der Jüngsten berücksichtigt.

**Weitere Informationen auf der Kampagnenwebseite:**

[www.kindergestaltendiezukunft.ch](http://www.kindergestaltendiezukunft.ch)

**Interviewkontakte auf Deutsch:**

- Claudia Mühlebach, Präsidentin pro enfance, [claudia.muhlebach@bluewin.ch](mailto:claudia.muhlebach@bluewin.ch), 079 280 02 75
- Reto Wiesli, Geschäftsführer Netzwerk Kinderbetreuung, [r.wiesli@netzwerk-kinderbetreuung.ch](mailto:r.wiesli@netzwerk-kinderbetreuung.ch), 031 508 36 08

**Interviewkontakte auf Französisch:**

- Sandrine Bavaud, Secrétaire générale, [sandrine.bavaud@proenfance.ch](mailto:sandrine.bavaud@proenfance.ch), 079 786 03 16

*pro enfance – plateforme romande pour l'accueil de l'enfance bringt die Akteure des Fachbereichs in der Westschweiz zusammen und vertritt sie auf nationaler Ebene. Das Netzwerk Kinderbetreuung Schweiz setzt sich für Qualität in der familienergänzenden Betreuung und in der Frühen Kindheit ein.*